

Presentación

En este número nueve de *Discursos del Sur*, nos referimos a temas de actualidad e interés inmediato, siempre con el afán de desarrollar la reflexión crítica a partir de la investigación.

Empezamos el abordaje de una problemática cada vez más presente en la sociedad peruana -y latinoamericana- que es la influencia política del conservadurismo cristiano, tanto en sus vertientes evangélica como católica. En el *dossier* se analizan los temas que se tratan, las alianzas con otros sectores políticos, los rivales que enfrentan y se avanza también en la perspectiva comparativa con fenómenos similares. Ello se hace a través de cuatro artículos: el primero de Juan Fonseca, que recoge una perspectiva histórica para observar cómo se desarrolla la hegemonía evangélica en los últimos cuarenta años. El segundo de Matthew Casey-Pariseault, que trata de la teología política del conservadurismo católico en contraposición a la teología de la liberación y los movimientos identitarios como el feminismo y la lucha por los derechos de la comunidad LGTBQ; resalta la búsqueda de alianzas de estos católicos con los evangélicos. El tercero de Guillermo Flores Borda, que compara el uso político de la religión evangélica en las campañas tanto de los Estados Unidos como de América Latina. Por último, el de Carlos Ernesto Ráez Suárez, sobre un estudio de caso, del FREPAP, expresión política de un movimiento evangélico peruano y su accidentada trayectoria en la política de este país.

En nuestra sección de artículos científicos originales, estamos publicando tres contribuciones. La primera de Ariel Goldstein sobre las élites y la derecha peruana en su oposición al Gobierno de Pedro Castillo, así como la influencia que tiene en esta oposición el resurgimiento de las derechas en el mundo. La segunda de Carlos Cáceres y Grecia Sánchez de la Flor, sobre las dificultades de implementar un enfoque inclusivo en la educación, a partir de un estudio de caso en un centro educativo limeño. Y la tercera de Pablo Scharagrodsky, con el análisis de un congreso panamericano de educación física realizado en el Perú en 1995, en el que se busca dar cuenta de la circulación de saberes y la validación de estos en el campo de la educación física y los deportes en Latinoamérica.

Ojalá que nuestro persistente afán por tener impacto desde las condiciones del espacio público, y para entender mejor nuestra realidad, se abra camino en este cada vez más difícil horizonte de la reflexión académica en el cual este tipo de perspectivas son crecientemente devaluadas.